

Analizando la situación creada por la moratoria bancaria

Comentando con nosotros la situación bancaria en Estados Unidos, el doctor Tijerino nos hizo las siguientes manifestaciones: Los últimos mensajes de los Estados Unidos anuncian que en 18 Estados se ha decretado la moratoria para retirar los depósitos de los Bancos, y últimamente anuncian que la moratoria se ha extendido hasta Nueva York.

Mientras se investiga las maniobras de los bancos, los banqueros deberían estar en la cárcel, dice el doctor Tijerino

¿Qué repercusión tendrá esa moratoria en los demás países del mundo? Tal es la pregunta que se hacen los hombres de negocio y muchos llegan a

figurarse efectos fantasmagóricos de depresión, así como antes se figuraban poderes economías colosales de aquel país. No hay quien se atreva

a negar los recursos financieros de los Estados Unidos, cuya riqueza es enorme. Entonces, ¿qué es lo que sucede? ¿Se han agotado esas fuentes de riqueza? ¿Se han consumido? ¿Se han agotado? La riqueza de los Estados Unidos permanece, aun más, continúa su marcha ascendente, en estos últimos años un poco amenazada por la crisis, crisis que se ha ido acentuando y agravando debido a las medidas restrictivas que los directores de los gobiernos han tomado.

Les ha sucedido a los gobiernos y economistas de oño lo que les sucedía a los médicos de antaño, que en los casos de neumonía, aplicaban tratamientos tan enérgicos que depríman las fuerzas vitales del enfermo, en vez de levantarlas.

La mentalidad de los hombres de gobierno y de los financieros que han influido en los negocios públicos y en las finanzas, no han estado a la altura del progreso biológico de los pueblos y han aplicado el remedio de volver regímenes que ya pasaron para no

En un accidente estuvo a punto de perder la vida un obrero

El obrero Nicomedes Calvo, que se ocupaba en un trabajo cerca del río Virilla, fue víctima de un accidente estando a punto de perder la vida.

Al perder el equilibrio, rodó por un despeñadero sufriendo fuertes golpes en la cabeza y la

espalda. En estado de inconciencia fue recogido por sus compañeros de trabajo trasladándose al hospital. Presentaba una seria herida en la cabeza.

*Dichosamente el estado de su salud es satisfactorio

En una finca fue herido un trabajador

A fines de la semana, en la finca Marianita, jurisdicción de Tarrazú, fué herido con cuchillo el jornalero Pablo Jiménez, de treinta y cinco años de edad.

Según se nos informó, por rivalidades de trabajo, otro de los peones, Salvador Ureña, le agredió con su cuchillo ocasionándole dos lesiones en el brazo derecho

y la espalda, no siendo ninguna de ellas mortales.

Jiménez, al principio no pudo defenderse, pero luego se armó de un palo logrando quebrar el cuchillo con que Ureña le atacaba y evitándose así que continuara la agresión. Más tarde las autoridades detuvieron al herido.

Las declaraciones del Presidente de la República alrededor de las próximas elecciones de diputados

En los círculos políticos se ha dado una importancia grande a las declaraciones hechas por el Presidente de la

República, el sábado, alrededor de las elecciones de diputados que han de celebrarse en diciembre del corriente año.

Claro está que esa importancia cambia de aspecto según el círculo político donde se comentan esas declaraciones.

La oposición, que es fuerte, mira tales manifestaciones del jefe del Estado, como un llamado vehemente a los ciudadanos para que le den todo el apoyo que necesita en el Congreso, desde luego que considera que si no lo obtiene, ese vacío resultaría peligroso para su administración. Así lo confiesa el señor Presidente en sus declaraciones al decir que si no obtiene el Gobierno el triunfo en las elecciones de diputados, no le quedará más remedio que abandonar la presidencia.

A la vez, — considera la oposición, — esas declaraciones revelan una advertencia, un reclamo directo a los amigos políticos del Lic. Jiménez Oreamuno, para que, si en verdad están con él y se sienten capaces, luchan activamente por el triunfo, para que no le dejen solo al renovar la mitad de los miembros del cuerpo legislativo.

No hay seguridad, dicen algunos, en el ánimo del ciudadano presidente, en obtener sostenimiento en el Congreso, y previniéndolo así, se apresura a dar la voz de alerta, a iniciar desde ahora el llamamiento a sus simpatizadores, a preparar el terreno con base en una amenaza de renunciar el poder antes que sufrir una derrota en las elecciones. Anteponiendo desde ahora esa tremenda alternativa a sus amigos,

Robo de una valiosa joya

Wilfrido Miranda, hombre que parecía no quebrar un plato, lo que se llama un "mosca n. u. rta", sacó las uñas en casa de sus patrones, una familia bien conocida en esta capital.

Allí prestaba servicio como doméstico, y un día de estos, encontró sobre una mesa un anillo valioso que prefirió

echárselo al bolsillo a dejarlo allí. La tentación le venció, pensando que con la joya haría un buen negocio. Mas el robo fue descubierto, y poniéndose en confesión al sirviente, declaró que lo había cogido, y con devolverlo quedó el asunto arreglado no sin antes notificarse que quedaba despedido.

Se quiso decomisar una partida de ganado

Hace algunos días se intentó decomisar una partida de 140 novillos, en la frontera norte, alegándose que no había pagado el impuesto de importación.

Esa partida es propiedad de don Constantino

Orcuyo, y no se pudo retener por parte del Gobierno, toda vez que se pudo comprobar que las 140 cabezas estaban insculadas en el arreglo que se hizo cuando se decomisaron grandes cantidades de ganado,

Todas las agrupaciones políticas entrarán en lucha electoral

Los comunistas presentarán lucha en las próximas elecciones de diputados.

También hará lo mismo el carlismo y el partido republicano nacional.

Y conste que la liga pro defensa comunal no se quedará atrás. Presentará su papeleta de diputados para lo cual, esa agrupación está organizada.

El reformismo, según hemos oído decir a sus dirigentes, entrará en lucha sólo.

Aparte de estas agrupaciones, es muy posible que se organicen algunas otras para disputarse las curules del Congreso.

Y para terminar, debemos decir que desde ahora se están moviendo los hilos para preparar la campaña electoral.

Muchos faltan por hacer sus declaraciones en el cédular

A pesar de los avisos y del tiempo concedido, aún faltan muchas personas por rendir sus declaraciones de ingresos en el impuesto cédular a cargo de la Tributación Directa.

A todos aquellos que no hayan cumplido con tal requisito dentro del plazo estipulado serán castigados con una multa de cinco colones.

Se nos informa que este año el cobro del impuesto cédular, dará una suma mayor que la recaudada el año anterior, ya que tal servicio va adquiriendo una mejor organización.

Para no tener que pagar esa multa ni andar luego en apeliaciones, es menester arreglar las cosas a su debido tiempo.

No hay por qué alegrarse que el cacao se venda a 23 chelines el quintal

Con frecuencia se lee en la sección de finanzas de un diario capitalino informes que demuestran que el redactor encargado de esa sección está tirando tablas, como se dice vulgarmente.

Por ejemplo, al referirse al precio del cacao da la noticia como muy

buena, de que ese producto nuestro se está vendiendo a 25 chelines quintal. Esto afilje más bien, desde luego que el precio anterior era de 33 chelines. Bien se ve, pues, que ha desmerecido mucho el cacao en los mercados extranjeros.

Paseo de placer a Europa

Nos comunica nuestro amigo don Noé Padilla Castro, el eterno viajero que ya está inscribiendo a las personas interesadas, para el próximo viaje a Francia, Ita-

lia y España. Nosotros nos complacemos en publicar su simpática comunicación y al mismo tiempo le deseamos completo éxito en su empresa.

bias y vitales. ¡Expansión a la vida! Vitalidad por todas partes. La biología se impone a las sociedades. Las leyes son el resultado de los hechos y no los hechos resultados de las leyes. La concepción metafísica del hombre ha sido sepultada por el progreso, y la civilización reclama el consensus universal y la convivencia.

El derecho se ha transformado. Pero dejemos de preámbulos, doctorarios y veamos qué significan los sucesos financieros de los Bancos en los Estados Unidos.

La Moratoria Bancaria, no significa más, que los Bancos no tienen dólares.

Y entonces, ¿quién tiene dólares? Esta es la otra pregunta que se desprende de la primera.

Pero a continuación viene otra. Por qué los Bancos no tienen dólares, y apenas pueden atender el 5 por ciento de sus depósitos. Pero analicemos por ahora la realidad, y después investiguemos las causas, que ya las hemos expuesto y previsto en nuestros artículos anteriores, publicados hace año y medio, pronunciándonos contra el reajuste descendente, contra el pan y agua, contra las ideas de libertad bancaria y comercial del oro; contra los que creían más asegurado su dinero en el exterior, que en estos países; contra los que proclamaban como necesidad el «vivir de los propios recursos», se oponían a leyes que res-

Pasa a la página 4

Panamá, 6

8.670.....	\$ 18000
5.614.....	6000
9.032.....	3000

Niño enfermo

Mucho nos apena el saber que el niño Mario Sotela, hijo de nuestro buen amigo don Rafael Sotela y su señora esposa doña Isabel Pancheo de Sotela, se encuentra gravemente enfermo.

Quiera el cielo que el precioso niño recupere pronto su salud para consuelo de sus atribulados padres.

«EL PAIS»

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

SAN JOSÉ COSTA RICA

AMÉRICA CENTRAL

Director y Admrd: Eduardo Montealegre Castro.

Redactor: M. L. Garay

TELÉFONO 2071

APARTADO 871

CIRCULA LOS LUNES

NUMERO SUELTO 10 CTS.

SUSCRICION MENSUAL 40 CÉNTIMOS

Administración: Imprenta Falcó Hnos., Avenida 7ª

NOTA EDITORIAL

No sólo el desarme material

Las guerras han de evitarse con el desarme efectivo de odio, envidia y ambición extirpados del corazón humano

No es que nos vanagloriemos, no, al comentar la coincidencia de que, según los cables, parece un hecho real, que Inglaterra, una de las naciones industrialistas en armamentos, haya prohibido en la pasada semana, el embarque de armas y municiones para la guerra de China y Japón; coincidencia decimos, con la prédica que en sucesivos editoriales hemos estado sustentando, de que los países industrialistas proveedores de armamentos son los directamente culpables de las guerras; de que los seres se destrocen, sin ni siquiera conocerse, ni haberse jamás extrañado; dando esto lugar, para que los comerciantes de armas se llenen las bolsas a costa de tanto horror y luto.

Inglaterra, el país monárquico por excelencia, ha sido también el país más libre del mundo, es decir, más sabio para que su pueblo se gobierne con sentido común, (que es el menos común de los sentidos); lo que nos prueba la sensatez individual por propia preparación y la colectiva en el trato de gentes. Pero esto que parece un desconocimiento de la historia política imperialista y comercial, por muchos siglos cotizadora del mundo, la Inglaterra, ha sabido siempre tener el máximo secreto de una red diplomática astuta; y la astucia es perspicacia; y la perspicacia inteligencia, que algunos países latinos le han negado; inteligencia que le ha colocado siempre a la cabeza de los negocios diplomáticos del mundo, recién disputada en guerra sangrienta en nuestro siglo, año 14. En vista de que las situaciones de fuerza, la coacción tradicional desde el paganismo primitivo, es lo que ha dado primacía a las naciones, aunque a la Roma antigua imperialista, la consecución de tanto mercado en el mundo y su impositivo terror, la hizo caer, deponiéndose como un sol que hasta hoy (y en la consumación de los siglos) nos dejó sus destellos, no tan gloriosos como los de España descubridora y conquistadora, las naciones, con coacción, como característica de progreso, han sido primeramente guerreras. Pero las cosas han cambiado, la civilización primitiva es evolutiva en los casos y en los hombres que hemos aprendido que paz es regocijo y éste consecución de la feliz prosperidad.

Obras pues, son amores y no buenas razones. Si las potencias armamentistas de América no permitieran el embarque de armas para las naciones en guerra, no instigando éstas, no habría lugar a las eternas amonestaciones contra los promotores instigadores de ellas, más en razón con el pensamiento cristiano católico que necesariamente va contra lo inmoral. Mr. Hoover pidió consentimiento al Congreso para embargar armas destinadas a la guerra en el Sur, pero nada se ha resuelto que parezca favorable.

¿Podrán más las lágrimas de cocodrilo de los fabricantes de armas, municiones y otros ma-

Compostura de una calle en Pueblo Nuevo

La iniciativa progresista municipal es encomiable, pero hace falta más control en el trabajo.

En sólo unas cien varas, varios obreros municipales con capataz y todo, llevan más de seis semanas. La verdad es que aquí, en donde se está hinchando la ola del comunismo, nada tiene que reivindicar éste por opresión capitalista. Nada tiene que hablar de reivindicaciones, que ninguno de estos obreros no entiende ni una patata al respecto, y si quisieran hacerlo, no podrían, porque a lo que van, no es a trabajar agobiados propiamente di-

cho, sino como a una feria, o picnic de 8 horas diarias, en que pico y pala tienen leve actividad; el día se les va como en un paseo, comentando sucesos, chistes o chiles, y deslizando indecencias deshonestas a las vecinas, guapas o feas; comiendo y riendo a carcajadas, en medio de la cháchara desde las 6 a. m. A esto le llaman «trabajo» los del plan quinquenal costarricense, porque en Rusia debe ser otra cosa. Aquí podríamos llamarle, llanamente, plan de robar la plata al municipio. ¡Y esos inspectores! tienen ojos y no ven, oídos y no oyen.



teriales guerreros de aire, tierra y mar, por venderlos, que las lágrimas fúnebres de los huérfanos desamparados?

La Liga de las Naciones debe sostener el mandato ejecutivo de sus pactos con elocuente rigurosidad en el cumplimiento entre sus asociados y evitar la impunidad condenable de las naciones mercaderes, cínicas e inmorales, de que son los héroes únicos de los escándalos guerreros, vergonzosos y conocidos, demostración comprobada de un síntoma de enfermedad moral putrefacta, de los más inquietantes, en las grandiosas delincuencias sin control, cometidas desde tiempos inmemoriales a los tiempos en que vivimos, entre extranjeros negociantes de armas y nacionales mandatarios, negociantes de vidas a su amparo, todo por la rapiña particular para su bolsa, como tanto por ciento de comisión de compra de armas para la nación empujada a la guerra.

Los Gobiernos de pueblos fabriles de armas, deben controlar restringentemente este comercio, sin fraudes, sin complacencias ni disimulos. En cambio ampliar la fabricación de implementos agrícolas, para, en vez de destrozar el mundo con armas, dejarlo repleto de mieses.

Prosiguieremos por el fondo de este asunto grave.

M. L. G.

Plan de la Lotería del Asilo Chapuí para el sorteo del 9 de Abril de 1933

Emisión de 10,000 billetes numerados del 1001 al 11,000 a razón de \$ 20.00 cada uno

divididos en vigésimos, a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 128,420 colones

Table with 2 columns: Prize description and Amount. Includes items like '1 premio mayor de \$ 40,000', '10 aproximaciones al primer premio', etc.

Estamos atolondrados

Ya no sabemos qué idear, qué camino hemos de seguir para obtener el sustento. El techo se nos viene encima, con la espada de Damocles de los desahucios. ¡Estamos atolondrados! Pensamos q tal como seguimos, nos será imposible vivir en poblado, no tendremos como tapar desvergüenzas. Habrá que descongestionar la ciudad, recurrir a los campos, decimos; pero dónde, cómo, quién nos consentirá sin herramientas, sin medio; y la gente de campo recurre la montón anónimo de la ciudad, desesperado, la paja del campo es ridícula ante los gastos; siempre nos falta algo, qué hacer?

ni tenemos dinero, para multas, por borrachos.

Hay que trabajar para comer, pero ¿dónde? ¡Estamos atarantados!

ALMACEN Fernández

Donde encuentra Ud. artículos de Primera Necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este Almacén.

TOMAS FERNANDEZ F.

Compre Ud. todos los

lunes EL PAIS

LICEISTAS!

Los mejores uniformes a los mejores precios los encuentra en

LA MARQUESA

de CÉSAR ARGUEDAS Sucs.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes de toda mesa por su pureza y sabor

Un impuesto de 10 por ciento a los capitales mayores de ₡ 10,000,00

Algunos diputados piensan que en vez de una nueva emisión, que perjudicaría grandemente al país, bueno sería establecer un impuesto de diez por ciento sobre los capitales mayores de ₡ 10,000 que haya en los bancos.

En esa forma, muchos de esos capitales, para

rehuir el pago de tal impuesto, se movilizarían en empresas que darían trabajo. Por otro lado, para el gobierno reportaría un gran beneficio desde luego que tendría una nueva renta para hacer frente a las necesidades del momento.

Laboratorio de Análisis Clínicos

LIC. CARLOS VIQUEZ

Teléfono 4114 * San José, C. R.

Exámenes de

Heces * Pus * Orina * Sangre, etc.

Reacciones

Wassermann * Besredka * Widall, etc.

Cultivos

Heces * Sangre * Pus

Si los choferes observaran las reglas para el manejo de los autos se evitarían muchos accidentes

A continuación damos importantes indicaciones para manejar correctamente un automóvil, ya que la Dirección General de Tráfico se empeña en esta labor en bien del público:

No utilice su carro cuyos frenos no respondan perfectamente.

Respete sistemáticamente las ordenanzas vigentes sobre tránsito.

No toque la bocina innecesariamente.

Si conversa maneje más despacio; no quite la vista de la vía.

En los cruces de ferrocarril, la muerte espera; cruce despacio.

No de marcha atrás acelerando y sin mirar; es peligroso.

No oscile sin motivo justificado; siga una sola vía recta.

Grudúe el espejo retrovisor, usándolo brevemente al doblar.

Mientras esté de mal humor no maneje; es ridículo y desastroso.

Al salir a las vías preferentes o calles de línea, deténgase.

No permita nunca que guíe un borracho; evítelo a toda costa.

No se estacione nunca en calle de línea próximo a la esquina. Haga las señales a tiempo y obedézcalas también.

No desconecte el motor si va cuesta abajo; se expone por gusto.

No malgaste gasolina dando acelerones. Es una tontería costosa.

Revise las puertas antes de ponerse en marcha. Salga derecho.

No aprenda en la máquina de un amigo, ni preste la suya.

Una avería cuesta más que un curso. Un accidente, ni se sabe.

Manejar con cuidado trae su recompensa y da placer. Es sensato.

Al estacionarse, vire siempre las ruedas hacia el contén.

No lleve los pies sobre los pedales cuando no los usa.

No regatee nunca. Desconfíe perennemente de la velocidad.

Pasar a un automó-

El curandero señor Grau abandonó El General

Se nos informó que el señor José Antonio Grau, quien ejercía de curandero en San Isidro de El General, abandonó aquella región trasládese a esta capital.

Contra el señor Grau hay varias quejas de parte de vecinos de aquel lugar por lo que se había ordenado levantar una información. Algunas de esas quejas atestiguan hechos graves.

Se nos informa que, para evitar esa información, el señor Grau resolvió abandonar aquella localidad.

El viaje lo hizo por tierra, valiéndose de un vaqueño a quien, por una coincidencia que debería ser tomada muy en cuenta por la Secretaría de Gobernación, — le tocó como recompensa el ser nombrado Agente de Policía de El Palmar.

Pida Café y Cacao
DORADO

Teléfono 2804

Conozcámonos, acerquémonos

Parece un hecho inmovible, por lo destructivo, que latinoamérica solo comprende una aspiración, tiene sólo una mirada fija en el norte absorbente, como aguja magnética, y no se ocupa del recíproco conocimiento, acercamiento práctico comercial y turístico entre las naciones, que la componen entre sí. Y ese magnetismo solo se comprende porque los hijos de España no queremos lo nuestro, nuestra sangre, sino la exótica. Bien dijo Bismarck, que cómo sería de grande España, que sus hijos no habían logrado destruirla: tal es la desunión.

Es de todo punto incomprensible que no se realicen esfuerzos efec-

tivos entre los respectivos Gobiernos, para lograr positivo conocimiento, acercamiento recíproco por el intercambio comercial, llevando a la práctica exposiciones de productos para la consecución de nuevos mercados, a la vez que corriente de turismo e intercambio cultural, no desprovisto del poético lirismo, de comprensión e interés económico entre los pueblos hermanos con identidades materiales y sentimentales. ¿Por qué no hemos de prestar nuestro aporte intelectual, sin el cual no llegaríamos al anhelo?

Los Gobiernos especialmente han de contribuir al fructífero practicismo de actividades. A protegernos mutuamente en el mercado de nuestros frutos respectivos. Aminorar tarifas y proteccionismos desconcertantes. Argentina tiene trigo barato y bueno y Costa Rica café magnífico y muy mal pagado. Pongo por caso, para suavizar en algo la dureza de la crisis de ambas naciones, no retardando su mejoramiento económico. Las Cámaras de Comercio no desarrollan estas corrientes de ideas convenientes.

Este es un tema amplio que requiere espacio, y debemos tratarlo asiduamente para darle orientaciones eficientes en la cooperación de Gobiernos, prensa, industriales y demás productores. Hace falta interesarse, activar la idea y sistemarla. Ojalá que esta nota sea una clavinada armoniosa que

Los **ALMACENES**
NEW ENGLAND

Continúan su más escandalosa
Realización de Mercaderías

Todos los artículos que vendemos
los **GARANTIZAMOS**

Precios nunca vistos

Sederías
Lanas
Algodones
Perfumería

y una variedad de artículos, todo en
REALIZACION

No compre sin antes visitarnos

Almacenes NEW ENGLAND

Delcore y Aronne

TRAGEDIAS MODERNAS

El Radio en casa

Dios Mío, que será de mí. Llegaré yo a ese estado? Creo que me falta muy poco, y todo por la invención del radio y por mi mujer y mis hijas que para no ser menos que la vecina, me han hecho comprar ese aparato hijo de un cerebro embrujado. Así se lamentaba un respetable y pacífico ciudadano de esta capital, mientras en sus manos traía una Tribuna con la famosa caricatura de Hernández en contra de los anunciadores de las estaciones locales de radio — difusión. Encontré a mi amigo en el parque central; desfigurado, pávido, ojeros, al borde de la locura. Me le acerque, no me reconoció inme-

diatamente sino que se quedó mirándome y mirándome muy intensamente y díjome. Quien es usted? algún anunciador de radio? y en sus ojos brilló una chispa de locura.

No, hombre, no, le dije — No me reconoces? soy tu amigo, tu confidente; yo también suro como tú, estoy enfermo, y como si tuviese diablos azules a cada rato oigo en el aire: Estación t—j d—i haciendo sus transmisiones etc, etc; somos hermanos en sufrimiento ¿que podemos hacer si no es consolarlos mutuamente?

— Hay amigo — me dijo el respetable ciudadano. Que hora de burro fué

Pasa a la 4a. página

Donde

Robert

TODA SU ROPA

despierte un amanecer floreciente.

Atravesamos un momento difícil para viajar y conocer, sin embargo de que el turismo aunque sea en poca escala siempre existe y aunque no es lo mismo estar en Madrid que hablar con el ordinario, nuestros respectivos Ministros diplomáticos y

Consules deben gestionar este acercamiento respectivo con exposiciones, libros, vistas y muestras de productos, que aun cuando no tengan el aspecto de la visión real, nos acercaremos y nos conoceremos, negociando nuestros productos.

YARAG EMBLE

El Radio en...

Viene de la pag. 3 aquella en que llevé ese terrible aparato a mi casa. Desde ese nefasto día ya no puedo dormir la siesta, ni leer los periódicos a gusto, ni fumar un purito de los de a cinco por cinco sin que esté el radio sonando y los anunciadores dándonos lata en cuatro o cinco diferentes idiomas, porqué no se conforman con jorobarnos la paciencia solamente en español. Le digo que esta vida se me hace insoportable, me estoy idiotizando; y todavía hay quien afirma que el radio es un gran medio de cultura? Que ironía? cultura tenemos con esos tipos que anuncian por radio en las estaciones locas? No sólo yo he sufrido en mi casa la plaga del radio. La paz venturosa del hogar se ha volado por la ventana. A mi mujer le gusta la hora de los grandes maestros, la hora de la música clásica de la que no entiendo ni papa; a mi hija las románticas poesías de esa plaga de

vagamundos que nos fastidian con sus voces azucaradas de troveros y recitadores; y mi hijo prefiere los foxes calientes acabados de llegar del Africa pasados por la refinería de Broadway. Los pleitos que se arman en mi casa son tremendos. El único que podría calmar esa tempestad que se ha desatado es Mr. Girton obsediándoles un radio a cada uno de mis hijos y así firmando mi sentencia de muerte; o Primo Carnera arbitrando las grandes meles entre mis hijos y su respetable madre.

Si cansado del radio de casa, salgo a dar una vuelta, a cada paso oigo un radio y sus malditos anunciadores. Esto es en verdad terrible. El gobierno debiera de intervenir en este delicado asunto. Al paso que vamos los anunciadores de radio terminaran con la paz en los hogares y con la paciencia de los ciudadanos convirtiendo esta tranquila aldea en un manicomio.

ARTEL.

Un éxito comercial que está beneficiando al público

Un efectivo beneficio es el que está recibiendo el público con la asombrosa realización de mercaderías de la tienda La Princesa, de don Rafael A. Arguedas, situada frente al costado este del mercado.

Magnífica es esa realización de telas, ropas, medias etc y ello lo prueba la enorme concurrencia que a diario invade la tienda La Princesa, donde se provee de toda clase de artículo

de buena calidad a precios verdaderamente de ocasión.

En ninguna parte el baratillo es mejor que en la tienda La Princesa, y por ello es muy de felicitara nuestro buen amigo don Rafael A. Arguedas por el acierto que ha tenido en sacar a realización tan considerable existencia de buenas mercaderías, con lo que se está llenando una necesidad pública.

SASTRERIA y Fábrica de CAMISAS

PIQUIN SOLANO

Situada en el Mercado - Frente a la Avenida Central

La que mejor confecciona su ropa y la que más barato vende

Gran surtido de UNIFORMES para Liceistas

haga sus compras donde

PIQUIN SOLANO

No hay más tren que el que pita

Ni otro BARATILLO que tenga los PRECIOS TAN BAJOS

* * * * * COMO LOS DE * * * * *

LA PRINCESA

La nueva Tienda de RAFAEL A. ARGUEDAS

Situada 25 varas al Sur de la Botica Oriental, frente al costado Este del Mercado

FIJESE

en nuestra nueva lista de precios y compárela con las demás

Manta "Inés" 29 pulgadas de ancho a	\$ 0.25 yda.
Cotín "Anita" surtido de colores a	0.40 "
Pongees mercerizados, surtido de colores a	0.75 "
Foulares, surtido de colores en fondos oscuros a	0.45 "
Seda "Liberty" 1 mt. de ancho, surtido de colores a	1.25 "

Para escuelas y colegios, vamos a poner precios incompetibles

VEA PRECIOS:

Género para colegio, color garantizado de \$ 1.50 a \$ 0.90 yda.	\$ 0.90 yda.
Poplín crudo fino de 1 yarda a	0.75 "
Tafetán de lana azul de \$ 3.00 a	2.25 "
Merino azul, color firme a	0.90 "
Medias de todo tamaño para niño a	0.25 par
Medias de todo tamaño para niño hilo Escocia a	0.50 "

y todos los artículos que Ud. necesite, le garantizamos que los conseguirá con \$ 0.20 menos que en cualquier otro baratillo

¡ATENCIÓN, SEÑORES LICEISTAS!

En el Departamento de Sastrería de la tienda LA PRINCESA hacemos uniformes para liceistas, cortados por el competentísimo cortador don Marco T. Occitrillo, al bajo precio de \$ 12.50 el uniforme (camisa y pantalón) todo del famoso kaki "Trinchera" que es el que se exige en el Liceo de Costa Rica. Garantizamos que lavamos la tela antes de hacer el uniforme, y devolvemos el dinero si algún cliente no queda a su completa satisfacción.

Analizando la situación.

Viene de la página 1

trínjan el concepto metafísico del derecho humano, y no se suietaban a la realidad, a la vida, a las necesidades biológicas de los pueblos; y contra los que sostenían que el oro es el único respaldo de la moneda, sin comprender que el oro, que se acumula, que se monopoliza, que se transporta de un país a otro, es la causa del degradingamiento económico, etc. etc.

La falta de dólares en los Bancos de los Estados Unidos, lejos de influir en la baja del cambio, tiene que hacerlo subir. Y la razón es muy sencilla. «No habrá letras para la venta». No se trata aquí de oro acuñado, que ha desaparecido en todas las naciones. Se trata de billetes dólares, de la moneda de transacción en los Estados Unidos.

La bancarota de los bancos norteamericanos no es la bancarota del dólar, si el gobierno de los Estados

Unidos comprende que la moneda, cuyo valor depende de la ley y no del oro, la mantiene fija.

Si mañana, aquí en Costa Rica, cualquiera de los Bancos particulares no pagara sus depósitos, no influiría en nada en el valor del colón que es el gobierno quien lo fija, erróneamente ahora, por la Junta de Control, que lo ha desvalorizado, sin motivos económicos, pero error, que es muy difícil reparar. La Junta de Control debió haber mantenido el colón fijo, monopolizando el oro, y no, que solo ha servido para darle a ganar a los Bancos un cinco por ciento de comisión sobre la compra y venta de giros, porcentaje, que antes le quedaban al poseedor de oro o al comprador de oro, que son los más.

Este error no significa que la Junta de Control no haya evitado otras especulaciones que podían haber

hecho los monopolizadores de hecho del oro, y en este sentido su labor ha sido meritoria aunque incompleta. Pero continuemos. Si los dólares faltan en los Estados Unidos, tendrán que faltar más fuera de los Estados Unidos.

Todos los que necesitan dólares para pagar metca, pasajes, comprar en países en donde corra el dólar, tendrán dificultad de encontrarlos y por consiguiente no habiendo giros, solamente quedará el billete americano, y es éste el que tendrá que valorizarse.

No hay cheques, letras, ni cartas de crédito. El billete americano se valorizará. Y el billete americano no es controlable. La Junta de Control no tiene que hacer en esta situación sino quedar a la expectativa de la resolución del problema por el gobierno americano.

Cómo lo hará éste? En mi concepto solo le queda un remedio: Mandar a la cárcel a los banqueros mientras se investigan las maniobras de los Bancos, y «nacionalizar éstos», to-

mándolos el gobierno para organizar la Banca Nacional, único emisor, único responsable porque el gobierno no quiebra y tiene como respaldo la riqueza nacional. Para cumplir con los depositantes hacer una emisión eficiente y eliminación de todo otro billete o moneda. En poco tiempo el problema estará resuelto. Lo harán?

Estimable enferma

En la clínica del Doctor Hernández fue sometida a una delicada operación la apreciable señora doña Etia Astorga de Arrieta, con muy feliz resultado. La operación estuvo a cargo de los doctores Hernández, Calderón Guardia y Acosta.

Mucho deseamos que la distinguida señora Astorga de Arrieta restablezca pronto.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Lista Oficial de la Junta de Caridad de San José, Costa Rica

de los números premiados en el Sorteo 609, verificado el 5 de Marzo de 1933

PREMIO MAYOR: **10,746** * 40,000 colones Con 10 aproximaciones de € 100 (5 anteriores y 5 posteriores)

SEGUNDO PREMIO * **03,679** * 6,000 colones Con 10 aproximaciones de € 50 (5 anteriores y 5 posteriores)

TERCER PREMIO: * **05,035** * 1,000 colones

AVISO.—Por Ley de 29 de Diciembre de 1917 se establece un impuesto de diez por ciento a TODOS los premios de la Lotería del Asilo Chapui. La Tesorería retiene el impuesto de diez por ciento decretado por Ley de 29 de Diciembre de 1917 y pagará los premios sin descuento a la presentación de los billetes respectivos.

01036...€ 200	03368...€ 200	05021...€ 200	07238...€ 100	08984...€ 100
01126... 200	03392... 100		07279... 100	08991... 200
01146... 100	03419... 100	05,035	07370... 500	09172... 100
01169... 200	03590... 200	1,000 colones	07390... 200	09213... 100
01223... 100	03639... 200	05057... 200	07472... 200	09275... 100
01259... 200	03673... 200	05068... 200	07497... 100	09381... 500
01383... 100		05082... 100	07505... 100	09397... 200
01444... 200	Aproximaciones anteriores	05110... 200	07556... 200	09579... 100
01491... 100	03674 50	05124... 200	07572... 200	09792... 100
01527... 100	03675 50	05157... 100	07582... 100	09927... 200
01538... 100	03676 50	05167... 100	07615... 100	09946... 500
01555... 500	03677 50	05328... 100	07683... 200	09992... 200
01581... 200	03678 50	05328... 100	07683... 200	10008... 100
01714... 500	03,679	05434... 200	07684... 200	10008... 100
01726... 100	6,000 colones	05474... 100	07729... 200	10012... 100
01746... 100	Aproximaciones posteriores	05512... 100	07814... 100	10025... 200
01799... 200	03680 50	05589... 100	07843... 100	10040... 100
01817... 200	03681 50	05783... 100	07877... 100	10120... 100
01870... 200	03682 50	05784... 100	07884... 200	10156... 500
01887... 100	03683 50	05844... 100	07946... 200	10167... 200
01907... 100	03684 50	05909... 200	07997... 100	10333... 200
01921... 100	03802... 100	06038... 100	08010... 100	10336... 100
01946... 200	03816... 100	06099... 200	08025... 200	10447... 100
01960... 100	03843... 200	06192... 500	08068... 500	10464... 100
01973... 200	03850... 100	06225... 500	08070... 200	10611... 100
01983... 200	03867... 200	06241... 100	08079... 100	10662... 200
02083... 200	03871... 100	06291... 200	08139... 200	10668... 200
02135... 500	03885... 200	06373... 200	08164... 500	Aproximaciones anteriores
02158... 100	03910... 200	06386... 200	08200... 100	10741 100
02247... 200	04031... 100	06477... 200	08217... 200	10742 100
02374... 100	04206... 200	06516... 100	08251... 100	10743 100
02422... 100	04212... 100	06519... 500	08297... 200	10744 100
02428... 100	04228... 200	06526... 200	08400... 500	10745 100
02438... 100	04256... 200	06549... 100	08419... 100	10,746
02488... 100	04307... 100	06599... 100	08522... 200	40,000 colones
02489... 100	04504... 100	06705... 100	08556... 100	10747 100
02603... 200	04564... 100	06817... 200	08816... 500	10748 100
02676... 100	04579... 200	06818... 200	08822... 200	10749 100
02806... 200	04614... 100	06965... 100	08829... 200	10750 100
02855... 500	04743... 200	06978... 200	08840... 200	10751 100
02871... 100	04804... 100	06988... 500	08842... 100	10810... 200
03093... 100	04920... 200	07029... 200	08864... 100	10854... 100
03177... 100	04922... 100	07123... 200	08911... 200	10924... 200
	04986... 200	07168... 200	08980... 500	10941... 200

Las 99 aproximaciones a la centena del 1er. premio, de € 20.00 cada uno, han correspondido a los Nos. **10,701 a 10,745** y **10,747 a 10,800**. Además, 9 premios de € 160.00 cada uno a todos los números terminados en **746**, a excepción del premio mayor. 90 premios de € 80.00 cada uno a todos los números terminados en **46**, a excepción de los terminados en **746** y 900 premios de € 40.00 cada uno a todos los números terminados en **6**, a excepción de los terminados en **46**.

TESORERO

Quando usted **RADIO** Se ganará el **Víctor** compra un **PREMIO MAYOR** si es

Plan para el Sorteo del 9 de Abril de 1933

Emisión de 10,000 billetes numerados del 1001 al 11000 a razón de € 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a € 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 128,420 colones

1 premio mayor de 40,000	€ 40,000.00
1 > > 6,000	6,000.00
1 > > 1,000	1,000.00
17 > > 500	8,500.00
80 > > 200	16,000.00
85 > > 100	8,800.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 100.00 cada una	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 50.00 cada una	500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de € 20.00 cada una	1,980.00
9 terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio de € 160.00 cada una	1,440.00
90 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de € 80.00 cada una	7,200.00
900 terminaciones a la última cifra del primer premio, de € 40.00 cada una.	36,000.00
1306 premios	Valor... € 128,420.00

¡¡OJO!! ¡¡OJO!!

La venta en la Tesorería, es de diez billetes en adelante, con el diez por ciento de descuento

El No. 10,746 fué vendido por **Ramón García** DE HEREDIA

El No. 03,679 fué vendido por **ROSMONDA V. DE FERA** DE CARTAGO

Plan para el sorteo del 9 de Abril de 1933

Emisión de 10,000 billetes numerados del 1001 al 11000 a razón de € 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a € 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 128,420 colones

1 premio mayor de € 40,000	€ 40,000.00
1 > > 6,000	6,000.00
1 > > 1,000	1,000.00
17 > > 500	8,500.00
80 > > 200	16,000.00
88 > > 100	8,800.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 100.00 cada una	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 50.00 cada una	500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de € 20.00 cada una	1,980.00
9 terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio, de € 160.00 cada una	1,440.00
90 terminaciones a las 2 últimas cifras del primer premio de € 80.00 cada una	7,200.00
900 terminaciones a la última cifra del primer premio, de € 40.00 cada una.	36,000.00
1306 premios	Valor... € 128,420.00

CABALLERO:

Compre su ROPA donde
PIQUIN SOLANO

Situada en el Mercado * Frente a la Avenida Central

¡¡OJO!!

¡¡OJO!!

GRAN SURTIDO DE UNIFORMES PARA LICEISTAS



Pruebe la famosa
LLANTA

GOODYEAR

y se convencerá de que es la que
más le conviene!

DONDE ROBERT TODA SU ROPA

Es la deliciosa CERVEZA

TRAUBE

la que piden las personas
de BUEN GUSTO

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Lic. CARLOS VIQUEZ

EXÁMENES DE HECES, ORINA, SANGRE, PUS
CULTIVOS DE HECES, SANGRE, PUS, ORINA, ETC.
REACCIONES DE WASSERMANN, BRESREDKA, WIDAL, ETC.
TELÉFONO No. 4114 - SAN JOSÉ - APARTADO No. 18
Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas

EL PROGRESO FABRICA DE FIDEOS
PAN - TOSTELES

VENTA DE HARINA Y SEMOLINA

Musmanni Hnos. Las industrias **MUSMANNI** son una
GARANTIA para el consumidor . . .

La elaboración de sus artículos no admiten competencia
por su calidad y limpieza.

Teléfono 2482 - SAN JOSÉ, C. R. - Apartado 943

PAN para TODOS!!

FABRICA LA ACREDITADA PANADERIA
LA JOSEFINA, de Alberto Odio
CALIDAD SUPERIOR

Junto a la Fábrica de Café El Gallito - San José

¿Conoce usted un sistema en que todos ganan y nadie pierde?

El TIMBRE LA FERIA se lo demuestra Abandone prejuicios y haga cuentas exactas para convencerse * Nada de rifas, sorteos, clubs en que una sola persona gana mientras otras pierden AL COMPRAR NO SE CANSE DE PEDIR EL

Timbre LA FERIA

SEÑOR PADRE DE FAMILIA:

Si le es difícil sostener a su familia en la actual situación, imagínese lo que le costará a su viuda si Ud. desaparece del mapa.

Proteja a su familia con una Póliza de Seguro de Vida del

Banco Nacional de Seguros

Seguros desde el nacimiento hasta 61 años de edad.

Primas al alcance de todos los bolsillos.

Para sus compras

DE

Repuestos y Accesorios

DE

Autos y Camiones

VISITE LA

Costa Rica Auto Sales

Frente al Costado Este del Banco de Costa Rica

Teléfono No. 4224 * San José, Costa Rica